

INDICE DEL RAMO DE TIERRAS

Volúmenes 1744 a 1753

(Continúa.)

Años 1744-53. Vol. 2384. Exp. 1. F. 274. OAXACA.—
Litigio sobre tierras que siguieron los naturales de los pueblos de San Miguel Talixtac y Santo Domingo Tomaltepec, en el sitio llamado Zempoaltepetl. Un plano. Oaxaca.

Años 1752-1815. Vols. 2384-85. Exp. 2. F. 442. OAXACA.—Los naturales del pueblo de Santo Domingo Tomaltepec, promoviendo diligencias de amparo y restitución de tierras. Contiene títulos de propiedad. Cita los pueblos de Santo Domingo, Santa María de los Tules y Santa Catalina. Cita linderos, los fundos rústicos de la Cañada Tenatza, el pueblo de San Mateo Macuilzóchitl, Talixtac, Teotitlán, Santa María del Tule, parajes de Lachixogobe, Zempoalten-go y otros. Juris. Oaxaca.

Años 1773-99. Vol. 2386. Exp. 1. F. 391. OAXACA.—Los naturales del pueblo de San Antonio de la Cal, jurisdicción de Oaxaca, contra Francisco Pérez de Perseval, dueño de la hacienda de San Miguelito, por la propiedad de un cerro llamado La Calera de el Comisario de Temporalidades de la Compañía de Jesús, por tierras. Menciona la hacienda de la Compañía el Rosario. Diligencias de apeo y deslinde de las tierras que pertenecían al pueblo de San Miguelito. Amojonamiento de las tierras de la hacienda de San Miguelito. Juris. Oaxaca.

Año 1731. Vol. 2387. Exp. 1. F. 10. OTUMBA, Pº—El Conde del Valle de Orizaba, contra Nicolasa Ramírez Vda. de Delgadillo, quien solicita se le restituían las tierras del rancho de Zempoala que tiene arrendadas el primero. Juris. Edo. de México.

Año 1787. Vol. 2387. Exp. 2. F. 5. ORIZABA, VILLA DE.—Los naturales del pueblo de Santa Ana del Varejonal, contra el Cabildo y demás autoridades de la Villa de Orizaba, por la ocupación de tierras y explotación de arena y piedra, propiedad del pueblo. Juris. Veracruz.

Años 1780-81. Vol. 2387. Exp. 3. F. 55. ORIZABA, Pº—Ignacio Miguel de Salazar, por el gobernador y naturales del pueblo de San Juan Bautista Nogales alias el Ingenio, por tierras del potrero de San Nicolás, que les disputa el abastecedor de carnes de esa jurisdicción, Juan del Castillo. Contiene una Real Cédula de 28 de enero de 1699, en que se ordena al Alcalde Mayor del pueblo de Orizaba, la publique, y trata sobre el rechazo del Rey, a la petición que elevaron los naturales de ese pueblo, para elevarlo a la categoría de Villa. Juris. Veracruz.

Años 1796-97. Vol. 2387. Exp. 4. F. 11. ORIZABA, VILLA DE.—Los naturales del pueblo de Maltrata, contra el Conde del Valle de Orizaba, por tierras del rancho de Tlajomulco. Juris. Veracruz.

Años 1717-92. Vol. 2387. Exp. 5. F. 27. JALIEZA, SANTO TOMAS, Pº—Las autoridades de este pueblo de Santo Tomás Jalieza representado por sus autoridades, en las diligencias por linderos con los pueblos vecinos. Se mencionan los pueblos de San Juan Chilateca, San Martín Telcaxete, San Pedro Gegoreje, San Antonio Chichicapan, Cuilapa y linderos. Juris. Oaxaca.

Año 1790. Vol. 2387. Exp. 6. F. 6. OAXACA.—Las autoridades y naturales del pueblo de Santo Domingo Ocotlán, concediendo poder a Francisco Río Frío, Procurador de Número de la Audiencia de México, para toda clase de pleitos y cobranzas, en el litigio que tienen sobre tierras con los de San Antonio Ocotlán. Juris. Oaxaca.

Año 1718. Vol. 2387. Exp. 7. F. 14. ACTOPAN, Pº—Juan Antonino de Fraga, contra Juan y Marcos Gómez Castellanos, por la posesión de un solar que le vendió al primero María Pérez de Lara Vda. de Pedro Gómez Castellanos. Juris. Hidalgo.

Años 1720-21. Vol. 2387. Exp. 8. F. 14. ACTOPAN, Pº—Juan de los Angeles, cacique y principal de este pueblo, contra Agustín Cano, para que le devuelva un terreno

ubicado en la Vega Grande, que le empeñó el primero. Juris. Hidalgo.

Año 1734. Vol. 2387. Exp. 9. F. 2. ACTOPAN, P^o—El licenciado Roque Rebolledo, contra los naturales del rancho de Dexthó, Macúa y Teyopan, por tierras que arrendaron a Tomás Moreno. En el mismo expediente Francisco Antonio Rosales en representación de los naturales del pueblo de Santa Bárbara la Lagunilla, contra el bachiller Juan Ramírez, de Hinojosa, por arrendamiento de tierras. Juris. Hidalgo.

Años 1734-70. Vol. 2387. Exp. 10. F. 7. OTZOLOTEPEC, LERMA, P^o—Petrona Juana Vda. de Manuel Pablo, contra Bartolo Pablo, por tierras. Juris. Edo. de México.

Año 1810. Vol. 2387. Exp. 11. F. 6. OZUMBA, P^o—María de los Santos Vda. de Fernando Espíritu Santo, contra Agustina Catarina, por tierras, en el barrio de San Vicente. Juris. Edo. de México.

Año 1765. Vol. 2387. Exp. 12. F. 42. TEPETLIXPA, SAN ESTEBAN, P^o—Julio Luis y Felipe Neri, naturales de este pueblo en representación de María Encarnación y Petrona María, contra Clara María, por un terreno llamado Tepetlapa. Contiene documentos en náhuatl. Juris. Edo. de México.

Año 1760. Vol. 2387. Exp. 13. F. 10. OZUMBA, SANTA MARIA, P^o—Martín de San Martín y Magdalena Francisca, contra Matías Nicolás, por tierras. Juris. Edo. de México.

Años 1781-82. Vol. 2387. Exp. 14. F. 32. OZUMBA, SANTA MARIA, P^o—Testamentaria de Matías de San Pedro. Juicio que siguieron Manuel Antonio y Francisco de San Martín, por nulidad del testamento de Matías de San Pedro, cuyos bienes consistían en un solar y una casa. Juris. Edo. de México.

Años 1777-87. Vol. 2387. Exp. 15. F. 12. OZUMBA, SANTA MARIA, Pº—Juan de Dios Martín, por bienes de Bartolomé de Sebastián. Estos bienes se encontraban en un solar llamado San Francisco de Xolaltengo. En el mismo expediente, Procopia María Vda. de Pedro Martín, contra María Candelaria y Antonio Peña, por tierras. Juris. Edo. de México.

Años 1770-94. Vol. 2388. Exp. 1. F. 319. METEPEC, Pº—José Manuel Vallarta, en representación de los naturales de los pueblos de La Asunción y San Lucas Texcaltitlán, de la jurisdicción de Metepec, solicitando que se les deje en posesión de sus tierras de comunidad, que les disputan José Garduño, dueño de la hacienda de San Martín y ranchos del Batán, Francisca Gutiérrez Altamirano y Benito Gómez, dueños de la hacienda de San Gabriel de Ixtla y Manuel de Arguello, propietario de otro rancho llamado también el Batán del Valle de Temascaltepec. Contiene diligencias de Vista de Ojos y medidas de las tierras del pueblo de la Asunción Malacatepec y el juicio penal que se siguió contra el natural Juan Francisco Araujo, por varios delitos. Contiene información levantada a pedimento de José Arias Pompa, como apoderado de Joaquín Ansivas de Anaya, en el pleito contra los naturales de la Asunción Malacatepec. Un plano a tinta, en que aparecen tierras de la Asunción, rancho de Villegas y el pueblo de San Ildefonso. Cita linderos. Juris. Edo. de México.

Años 1777-88. Vol. 2389. Exp. 1. F. 294. METEPEC, Pº—Testimonio de diligencias de amparo y posesión de tierras, promovidas por Francisco Ibarra, dueño de la hacienda llamada Santa Cruz de los Patos, en el juicio que ha seguido José Guerra, propietario a su vez de la llamada El Cerrillo. Menciona la hacienda de San Pedro. Pruebas ofrecidas por Ibarra en que se queja de despojo de tierras. En el mismo expediente Francisco de Ibarra, contra la Sucesión del doctor Manuel Ignacio Reyes de Cisneros, por aguas del río y presa de San Pedro, que riegan las tierras

de la hacienda de Santa Cruz. Menciona la hacienda de San José de los Ranchos. Juris. Edo. de México.

Año 1760. Vol. 2389. Exp. 2. F. 8. METEPEC, Pº—Micaela Izquierdo y Díaz, contra Antonio Melo y Antonio López, Tello, por tierras. Cita un paraje llamado Isla de San Antonio. Juris. Edo. de México.

Año 1790. Vol. 2389. Exp. 3. F. 17. METEPEC, Pº—Isidra Andrea del pueblo de San Felipe, contra Pedro Pablo y Julián Antonio, por tierras. Juris. Edo. de México.

Año 1725. Vol. 2389. Exp. 4. F. 3. METEPEC, Pº—Isabel María del pueblo de San Lorenzo Huichilapan, contra Miguel Jerónimo, por la devolución de unos cuadros con pinturas. Juris. Edo. de México.

Años 1780-95. Vol. 2389. Exp. 5. F. 13. METEPEC, Pº—José María de Arellano, en representación de Isidro María, contra Juan de la Cruz y Martín de la Cruz, por apropiarse de tierras pertenecientes a Rosa María, esposa de Isidro María, y que le habían heredado sus padres. Contiene testamento de Francisco Nicolás. Juris. Edo. de México.

Año 1799. Vol. 2389. Exp. 6. F. 2. METEPEC, Pº—Manuela María, del pueblo de San Felipe, contra María de la Concepción, por tierras. Juris. Edo. de México.

Años 1756-81. Vol. 2390. Exp. 1. F. 290. METEPEC, Pº—Antonio Berrio, en los autos contra Juan Antonio Gómez, sobre el remate de la hacienda de San Jerónimo y sus agostaderos. Juris. Edo. de México.

Años 1807-10. Vol. 2391. Exp. 1. F. 73. METEPEC, Pº—Esteban Diego, Cruz Cornelio, Santos Martín y demás consortes contra Pedro Pablo, del pueblo de San Gaspar, por despojo de tierras. Juris. Edo. de México.

Años 1561-1743. Vol. 2391. Exp. 2. F. 173. METEPEC, Pº—Sebastián de Ortega y Rosa de la Paz, labradores de Zinacantepec, contra Juan de Sámano Salamanca, por tierras. Un plano a colores. Contiene mercedes de tierras concedidas por el Virrey Luis de Velasco, entre ellas una estancia de ganado menor en términos del pueblo de Chichilpa a Pedro de Arballo. Cita la hacienda del Río y San Antonio. Contiene diligencias de la información testimonial que se hiciera en este litigio. Cita linderos. Juris. Edo. de México.

Años 1755-65. Vol. 2392. Exp. 1. F. 276. METEPEC, Pº—Antonio García Miranda, propietario de la hacienda de Solís, contra José Hernández Mendoza, heredero de José Mendoza, su padre, dueño de la hacienda de Tepetongo, por tierras del sitio nombrado Xonacatlán. Un plano a tinta. Juris. Edo. de México.

Años 1728-36. Vol. 2393. Exp. 1. F. 332. METEPEC, Pº—Los hermanos Manuel, Marcelo y Bartolomé del Castillo, caciques de Temascalcingo, pidiendo licencia para vender una hacienda llamada Manto y Borejé. Contiene convocatoria para el remate. En el mismo expediente Diego Félix Galán, contra Juan Díaz Quijano, pidiendo la nulidad de la venta de la hacienda de Manto y Borejé. Félix Hernández solicitando la devolución de ganado, aperos y demás que le correspondían como arrendatario de esa hacienda. Se menciona la hacienda llamada Caycua y el rancho de Xonacatlán. Juris. Edo. de México.

Años 1725-37. Vol. 2394. Exp. 1. F. 271. METEPEC, Pº—Manuela Díaz Vda. de Martín Izquierdo, contra Antonio López Tello, por tierras. Amparo que se concedió a Manuela Díaz de dos caballerías y media de tierras en términos del pueblo de Santiago, jurisdicción de Metepec. Menciona la hacienda de Isla de San Antonio. Contiene diligencias de información testimonial levantadas en este amparo. Cita el pueblo de Tepemajalco, Ixtlahuaca y Calimaya. Juris. Edo. de México.

Años 1546-1734. Vol. 2395. Exp. 1. F. 344. METEPEC, Pº—Manuel de Salazar y Garnica contra Teresa de Resa Velázquez, por tierras. Cita la hacienda de San Miguel de Castañeda. Contiene merced de don Antonio de Mendoza, de un sitio de estancia en el Valle de Matalzingo, a Ruy González, regidor de la ciudad de México. En el mismo expediente Nicolás Julián de Salazar y Garnica, contra Juan Antonio de Arroyo y Teresa Velázquez por tierras. José de la Cueva y Marcha, contra Luis Lazo de la Vega, como albacea de Beatriz de la Marcha. Manuel Díaz González en representación de Teresa Velázquez Vda. de Juan Díaz González, en las diligencias de deslinde y amojonamiento de tierras de la hacienda llamada San Miguel la Castañeda. Menciona la hacienda Estancia Nueva. Juris. Edo. de México.

Años 1717-35. Vol. 2396. Exp. 1. F. 16. IXTLAHUACA, Pº—Juan de Tapia del pueblo de San Felipe Ixtlahuaca, hijo de Alonso de Tapia, contra los naturales de este pueblo, por tierras. Juris. Edo. de México.

Años 1720-26. Vol. 2396. Exp. 2. F. 105. ZINACANTEPEC, Pº—Nicolás Julián de Salazar y Garnica, dueño de la hacienda El Salitre, en término de Almoloya, contra el Colegio de San Pedro y San Pablo de la Compañía de Jesús de Tepotzotlán, por tierras e invasión de terrenos por los ganados de los naturales que va a ensalitrarse. Juris. Edo. de México.

Años 1743-46. Vol. 2396. Exp. 3. F. 11. METEPEC, Pº—Francisco Javier Márquez, en representación de Antonio Velázquez de la Rocha, contra Diego Fernández Galán, por tierras. Cita la hacienda de Solís. Juris. Edo. de México.

Años 1739-41. Vol. 2396. Exp. 4. F. 83. METEPEC, Pº—José de Urquiza, contra José Ventura de Villanueva, por el arrendamiento de la hacienda de San Agustín. Juris. Edo. de México.

Años 1804-06. Vol. 2396. Exp. 5. F. 6. METEPEC, Pº
Los vocales de la Junta Económica del gobierno de bienes de la Sucesión de Pedro de Vértiz y Juan José de Oteiza, contra los naturales del Curato de Amanalco, que se introdujeron en tierras de la hacienda de Oteiza, llamada La Sabana. Se mencionan los pueblos de San Sebastián, San Mateo y San Miguel. *Juris. Edo. de México.*

Año 1803. Vol. 2396. Exp. 6. F. 7. METEPEC, Pº—
Licencia que solicitó María Francisca de la Vega, esposa de Simón Garatachia, para vender un terreno a su cuñado José López, en términos de Zinacantepec. *Juris. Edo. de México.*

Años 1728-29. Vol. 2396. Exp. 7. F. 89. METEPEC, Pº
—Testamentaria de Diego de Zepeda. Inventario y avalúo de sus bienes. Entre sus bienes se cita la hacienda nombrada Nuestra Señora de la Concepción El Salitre. Cuenta General de Administración de los bienes de Diego de Zepeda, rendida por su viuda y albacea, Juana de Gordillo. *Juris. Edo. de México.*

Años 1752-54. Vol. 2397. Exp. 1. F. 65. METEPEC, Pº
—Antonia de Mendoza, contra Juan de la Cruz y María Cayetana, por tierras en el pueblo de Tepemajalco. *Juris. Edo. de México.*

Años 1787-89. Vol. 2397. Exp. 2. F. 71. METEPEC, Pº—
Jerónima María y consortes del pueblo de San Bartolomé Amanalco, contra Miguel García, por tierras. *Juris. Edo. de México.*

Años 1720-55. Vol. 2397. Exp. 3. F. 219. METEPEC, SAN JUAN, Pº—
Juicio que siguió Gabriel Dayo, contra Antonio Fernández González Marina, por tierras, pertenecientes a los bienes del bachiller Nicolás López Xardón y del Corregidor de la ciudad de Lerma, Hernando López Xardón. Pruebas aportadas por las partes. Se citan las haciendas de San Francisco y Nuestra Señora de los Dolores, alias Ibarrondo. Menciona los pueblos de San Bartolomé Otzolotepec y Lerma. *Juris. Edo. de México.*

(Continuará)